L'ADORATION À L'ORATOIRE

L'oratoire a été rénové pour en faire un lieu de prière et de recueillement plus agréable. Merci à Antonio, Aurélie, Stéphane, Nicole, Sabine, Axel, Élodie et Anne-Juliette pour leur participation. Pour faire vivre ce lieu, l'adoration du Saint-Sacrement y est organisée.

L'adoration s'adresse à tous ceux qui veulent une plus grande intimité avec le Seigneur. Il s'agit d'accueillir sa présence qui se donne dans l'hostie consacrée. Concrètement, cela consiste à se mettre en silence devant le Saint-Sacrement qui est visible depuis le nouveau tabernacle.

Voici quelques indications:

Pendant un temps que je fixe à l'avance, je vais tâcher d'ouvrir mon cœur pour qu'il puisse entrer en moi. Après un signe de croix et une prière qui m'aide à me mettre en sa présence, je tente de faire le silence en moi-même en cessant de courir après les pensées inutiles. Mes préoccupations ou mes angoisses, je peux les confier à Jésus... pour être vraiment disponible à lui dans le présent, en lui portant mon amour et en le remerciant pour tout ce qu'il m'a donné. Je m'occupe de lui et je sais qu'il prendra soin de moi.



Je peux être aidé par une courte prière que je répète doucement, avec le cœur. Par exemple: « Seigneur, tu es là », « Cœur de Jésus, j'ai confiance en toi », « Je m'abandonne à Toi », « Jésus, fils du Dieu vivant, prends pitié de moi pécheur », ou simplement « Jésus, Jésus... ». Je m'arrête sur les mots de chaque prière que je dis. Je peux toujours demander l'aide du Saint-Esprit quand je perds courage ou que je suis pris par les distractions. Je peux me montrer comme je suis, car je suis aimé ainsi... Avant de terminer, je peux lui confier une ou plusieurs intentions et terminer par une prière.

P. Radisson

TEMPS D'ADORATION ET RESPONSABLES

HIMDI

- → de 12 h 45 à 13 h 45: Stéphane Perrollier
- → de 17 h à 18 h: Jeannine Carlod
- → de 19 h 15 à 20 h 15: Pierre Radisson

IFUD

- → de 19 h à 20 h: Maryse Bontemps
- → de 20 h à 22 h: Philippe et Isabelle Chambon
- → de 22 h à 23 h: Philippe Remuet (l'Heure Sainte)

Lors de ces créneaux chacun peut veni sans s'inscrire. Il y a simplement à ne pas gêner le silence de ceux qui ont commencé.

Contact: Pierre Radisson - 06 11 44 83 39

RÉUNION DU CONSEIL PASTORAL — SYNTHÈSE

13 octobre 2021

- → Échange sur le rapport Sauvé: accueil de l'annonce d'une cellule d'écoute mise en place prochainement par le diocèse.
- → Pèlerinage paroissial: Ce sera finalement le 4 juin 2022 à Lyon; celui-ci sera étendu pour l'ensemble du doyenné du Haut Bugey. Il y aura également la proposition d'aller à Cuet le samedi 23 avril lors de la fête annuelle de saint Pierre Chanel.

17 novembre 2021

- → **Jubilé 2022:** Point sur la préparation du 5 novembre.
- → Pasteurs Selon mon Cœur: Formation suivie actuellement par les Pères Laurent et Daniel. Elle débouchera sur un week-end avec des laïcs des paroisses concernées les 2 et 3 avril 2022.
- L'appel est lancé.
- → L'évangélisation des villages par des visites a été envisagée. Cette idée sera reprise à la suite de la formation de Pasteur selon Mon Cœur.
- → L'oratoire de la cure vient d'être restauré. Le débat est ouvert sur le choix de son nom.
- → Projet d'Avent et de Carême: Nous aiderons Haïti durant le temps de l'Avent et Manille durant le temps de Carême. J-C Bloy se propose d'organiser celui de l'Avent puisqu'il est proche de certains prêtres haïtiens, et le P. Daniel celui de Manille puisqu'il y est allé en mission durant deux années.

15 décembre 2021 5 et 26 ianvier 2022

- → Synodalité: Un échange profond a été fait à partir des fiches du diocèse. Celles-ci seront abordées le samedi 26 mars de 9 h30 à 12 h avec tous les laïcs qui le souhaitent.
- → Pasteurs Selon mon Cœur: Des laïcs sont actuellement sollicités par le Père Laurent en vue du 2 et 3 avril 2022, dans le cadre de la formation que suivent actuellement les Pères Laurent et Daniel à Paris. Une liste de noms a été envisagée par le conseil.



Retrouvez toutes les infos sur le site de la paroisse en scannant ce OR-Code



ÉDITO

PÈRE LAURENT

e pape François a ouvert «un synode sur la synodalité».
Nous sommes tous concernés puisque cet appel s'adresse à l'ensemble des chrétiens du monde entier. Alors penchons-nous sur cette question: Qu'est-ce que c'est?
Depuis l'origine de l'Église, on se rassemble pour discerner face à une crise ou à un tournant. Les Actes des Apôtres racontent comment les communautés chrétiennes doivent résoudre certains problèmes pratiques ou questions pastorales à travers l'assemblée des croyants, l'appel à l'Esprit Saint et une discussion avec ceux qui

Il s'agit de discerner la volonté de Dieu pour l'Église en ce temps

ont autorité.

Le mot synode vient du grec sun-odos, une route parcourue ensemble. À travers cette notion de démarche commune, la synodalité se présente donc comme un processus durant lequel il s'agit d'écouter

et de discerner la volonté de Dieu pour l'Église de ce temps, en impliquant la totalité des baptisés. « La synodalité est comme un mode de gouvernance de l'Église qui fait entrer dans une dynamique. Pour

cela, il faut d'abord pouvoir écouter les personnes, et l'Esprit Saint à travers elles », nous dit Isabelle Morel, théologienne et coautrice du Petit manuel de synodalité. Puis elle ajoute: « Pour respecter un processus de maturation, il est nécessaire de laisser du temps, des moments de silence. Le rassemblement doit avoir lieu au nom de Jésus-Christ, avec une variété des états de vie et des situations des personnes. » Cette représentativité est nécessaire pour permettre l'écoute du sensus fidei, « le sens de la foi » des fidèles. Le concile Vatican II affirme en effet que « la collectivité des fidèles ne peut se tromper dans la foi » (Lumen gentium n. 12), et que ce sens de la foi est « éveillé et soutenu par l'Esprit Saint ».

C'est pourquoi notre évêque Mgr Pascal Roland nous invite concrètement à nous mettre en route vers ce synode avec l'aide de fiches-guides qu'il a envoyées aux paroisses. Pour l'ensemble de notre groupement paroissial, le conseil pastoral des paroisses et moimême vous proposons de nous réunir le samedi 26 mars de 9 h 30 à 12 h à la salle Saint-Léger. Nous travaillerons donc ensemble sur la synodalité. De plus, le vendredi 4 mars, aura lieu la Halte Spirituelle sur ce thème de la synodalité de 18 h à 22 h à l'église Notre-Dame de la Plaine.

Ce sera une belle manière de nous y préparer.

ANNONCES

HALTE SPIRITUELLE

Le 4 mars 2022 pour tout le doyenné. L'évêque sera à Notre-Dame de la Plaine de 18 h

PÈLERINAGES

à 22 h.

Marche provinciale des

Samedi 7 mai 2022

Pèlerinage à Lyon

Samedi 4 juin

Journée en doyenné sur les pas de Pauline Jaricot (bientôt bienheureuse) et saint Iréné (Docteur de l'Église).

MERCI

À Michel Hardouin, Marie-Caroline Benard, Claire Sherer, Katia Peroz, Antoine Lucas, Jean-Louis Lamolère, Claire Marron, Père Laurent pour le chant grégorien. Ils nous préparent d'autres pièces pour le Carême.

SPECTACLE



« Sœur Emmanuelle, une vie »

Jeudi 17 mars 2022 à 20 h 30 à Saint-Léger.

Lecture théâtrale par Marie Christine Barrault. Deux représentations sont prévues en plus pour le collège Saint-Joseph.

Prix: participation libre.

JUBILÉ DU DIOCÈSE BELLEY-ARS - 200 ANS

Depuis maintenant plus d'un an, une dizaine de commissions prépare l'année 2022-2023, qui marquera le bicentenaire de la création du diocèse de Belley sous sa forme actuelle.

Après la Révolution de 1789 et le Concordat de 1801, les diocèses de France ont été réorganisés en correspondance avec les nouveaux départements. Le diocèse de Belley, correspondant au territoire du département de l'Ain, a été érigé par le Pape Pie VII le 6 octobre 1822. Mais son premier évêque, Mgr Alexandre-Raymond Devie, ne fut nommé qu'en janvier 1823.

Celui-ci dut relever d'innombrables défis qui se posaient à lui : rassembler en un diocèse les différentes parties du territoire, unir un presbyterium issu des diocèses de Lyon, Annecy, Mâcon, Saint-Claude et malmené par la Révolution, former les séminaristes et les prêtres, rebâtir des églises, créer des écoles, restaurer la vie religieuse... Deux cents ans plus tard, nous pouvons nous souvenir de son action, mais plus encore, nous pouvons nous inspirer de son exemple pour relever à notre tour les défis auxquels nous faisons face

Autant dire que l'année qui viendra sera bien chargée pour notre diocèse. Bien plus que faire mémoire du passé, il s'agit de relever le défi d'une nouvelle évangélisation. En ce qui concerne Oyonnax, le rendez-vous est pris, nous inviterons tout le diocèse et plus particulièrement les habitants de notre groupement paroissial mais aussi du doyenné du Haut Bugey à vivre ensemble la journée du samedi 5 novembre 2022 au Valexpo autour du thème de la sainteté des laïcs et de la vie paroissiale. Une équipe travaille le projet autour d'Aurélie Russo qui en est la responsable. Nous vous en présenterons les grandes lignes au prochain numéro.

P. Laurent Revel





D'octobre 2022 à juin 2023, le chemin du Jubilé devrait parcourir différentes régions du diocèse avec des thématiques particulières:

- → 3 septembre 2022: journée de rentrée diocésaine à Ars
- → 9 octobre 2022: messe d'ouverture du jubilé à Brou
- → 10 au 12 octobre 2022: colloque de la Société Nouvelle Gorini à Bourg et Belley
- → 5 novembre 2022: le rôle des paroisses et la sanctification des fidèles à Oyonnax
- → 10 et 11 décembre 2022: la piété populaire : concert de Noël et crèches à Saint-Vulbas
- → Janvier 2023: fèves du jubilé pour l'épiphanie dans les galettes dont les boulangeries auront accepté le défi
- → 2 février 2023: la vie consacrée
- → 25 février 2023: éducation et vocation à Meximieux
- → 11 mars 2023: architecture et art sacré à Ferney-Voltaire
- → 22 ou 29 avril 2023: la mission au Sanctuaire de Saint-Pierre-Chanel à Cuet
- → 13 et 14 mai 2023 : la pensée sociale de l'Église à Jujurieux
- → 16 juin 2023: la sanctification des prêtres à Ars
- → Du 24 au 26 juin 2023: le diocèse, la cathédrale et l'évêque, clôture du jubilé à Belley

ACTIONS DE NOËL HAÏTI

Alerté par deux amis, James et Thomas, prêtres en Haïti et anciens séminaristes d'Ars, le conseil pastoral de la paroisse a décidé de mener une action pendant le temps de l'Avent: « Action Haïti » pour aider la paroisse Chaire de Saint-Pierre.



La croix de l'église, dressée en signe de vie et d'espérance.

Présentation de la paroisse par le Père Paul Adelet

La paroisse Chaire de Saint-Pierre à Honoré est la 36° paroisse du diocèse des Cayes, créée par Son Excellence Monseigneur Pierre-André Dumas. L'église de cette paroisse est une ancienne chapelle de la paroisse Saint-Joseph de l'Asile. La communauté compte plus de 8 000 habitants, 75% de la population professe la foi catholique.

L'agriculture et l'élevage sont les principales activités économiques de la zone. Cette merveilleuse petite communauté paroissiale se trouve sur les genoux, suite au tremblement de terre du 14 août 2021. 90 % des maisons sont complètement détruites! Des tôles sont relevées pour abriter des semblants de lieu pour le culte, l'école, l'accueil et la cure. Et le nombre d'orphelins augmente: 159 enfants vivent à moitié dans la rue à la merci de la violence et de la mort. Toutefois, au milieu de cette précarité, l'ensemble de la communauté n'abandonne pas la foi. Tous gardent l'espoir d'un lendemain meilleur avec vous!

J-C Blov

Pendant les quatre semaines de l'Avent, le dimanche, des urnes étaient à votre disposition pour les aider. Grâce à vos dons, 3700 € seront envoyés, en totalité, au père Adelet.

LA IOURNÉE MONDIALE DU MALADE

Depuis 1992, l'Église universelle célèbre tous les 11 février, fête de Notre-Dame de Lourdes, la Journée Mondiale du malade. Saint Jean-Paul II institua cette journée pour sensibiliser le peuple de Dieu, les institutions sanitaires catholiques et la société civile à l'attention envers les malades et envers tous ceux qui prennent soin d'eux.

Le thème choisi pour cette trentième Journée s'intitule « Soyez miséricordieux, comme votre Père est miséricordieux » (Lc 6, 36).

ociété civile à l'attention envers les malades et envers tous ceux qui prennent soin d'eux . Dans le message qu'il nous adresse à cette occasion, le Pape François nous rappelle que « le témoin suprême de l'amour miséricordieux du Père envers

les malades est son Fils unique. Combien de fois les Évangiles nous rapportent-ils les rencontres de Jésus avec des personnes frappées par différentes maladies. "Il parcourait toute la Galilée,

enseignant dans leurs synagogues, proclamant la Bonne Nouvelle du Royaume et guérissant toute maladie et toute langueur parmi le peuple" (Mt 4, 23). Nous pouvons nous demander: pourquoi cette attention particulière de Jésus à l'égard des malades, au point que celle-ci devient même l'œuvre principale dans le cadre de la mission des apôtres, envoyés par le Maître annoncer l'Évangile et guérir les malades?» (cf. Lc 9, 2).

Qu'est ce que la journée mondiale du malade et le dimanche de la santé?

Le Pape nous incite à être attentif à celui qui est malade et nous rappelle que chacun est appelé à la visite, à la proximité de celui qui souffre et qui connaît la solitude: « Quand une personne.

dans sa prance à c croît, les tout ce qua ce prop pandémie la dernière agents de étaient le vie terres de la char versent su de l'espére et leur of tâche rése Visiter les ses discip

dans sa propre chair, fait l'expérience de la fragilité et de la souffrance à cause de la maladie, son cœur devient lourd, la peur s'accroît, les interrogations se multiplient, la demande de sens pour tout ce qui arrive devient plus urgente. Comment ne pas rappeler, à ce propos, les nombreux malades qui, durant cette période de pandémie, ont vécu dans la solitude d'un service de soins intensifs la dernière partie de leur existence, certes soignés par de généreux agents de santé, mais éloignés de l'affection des êtres qui leur étaient les plus chers et des personnes les plus importantes de leur vie terrestre. D'où l'importance d'avoir auprès de soi des témoins de la charité de Dieu qui, à l'exemple de Jésus, miséricorde du Père, versent sur les plaies des malades l'huile de la consolation et le vin de l'espérance. » Il nous rappelle aussi « qu'être proche des malades et leur offrir un accompagnement pastoral n'est pas seulement la tâche réservée à quelques ministres spécifiquement dévoués à cela. Visiter les malades est une invitation que le Christ adresse à tous ses disciples. Combien de malades et de personnes âgées vivent chez eux et attendent une visite! Le ministère de la consolation est un devoir de tout baptisé, en se souvenant de la parole de Jésus:

« J'étais malade et vous m'avez visité » (Mt 25, 36). La Journée mondiale du malade se décline dans les diocèses français en un dimanche de la santé, pour rappeler que l'accompagnement

des personnes souffrantes et la préservation du don de santé sont des priorités évangéliques. Cette célébration permet aux assemblées de chrétiens de prier en lien avec la Journée mondiale du malade.

Le thème proposé pour cette année 2022, illustré sur l'affiche: « Heureux! » résonne en lien avec l'Évangile de ce dimanche. Jésus nous livre les Béatitudes. Entendons-nous cet appel au bonheur? Par notre présence auprès de ceux qui souffrent, qui sont seuls, nous sommes appelés à partager cette espérance.

Isabelle Vincent

QUÊTE POUR LES LÉPREUX

Grâce aux dons des paroissiens les sommes suivantes ont été récoltées:

→ Saint-Léger
 → La Plaine
 438,42 €
 315,70 €

Merci pour votre générosité.

Si vous souhaitez mieux connaître l'Aumônerie Hospitalière ou le SEM. contactez nous...

L'Aumônerie du Centre Hospitalier du Haut-Bugey :

- → Visite les personnes hospitalisées
- → Visite les résidents des maisons de retraite d'Oyonnax et de Nantua
- → Accompagne les résidents lors de la messe du ieudi

Contact: Isabelle Vincent – 06 37 84 36 19

Le SEM

Contact: Nicole Radisson - 06 61 56 52 47